
意見表明 

日本維新の会 神戸市会議員団 

 

日本維新の会 神戸市会議員団は、令和５年度神戸市各会計予算案並びに関連議案 48 議案

について、以下の理由により要望 20 件を付して承認いたします。また、予算第１号議案  

令和５年度神戸市一般会計予算等の編成替えを求める動議に関しては、反対いたします。 

なお、第 12 号議案に対する修正案についても反対いたします。 

 

理 由 

 

令和５年度予算では限られた財源の中、引き続きの感染拡大防止と医療提供体制の安定的

確保や、生活・経済活動の維持・回復を優先的に組まれた事に関して、一定の評価をいたし

ます。 

今後、新型コロナウイルスが第５類に移行することでウイズコロナ・ポストコロナの社会が

到来します。本市は産官学の連携をより一層深め、従来の手法や発想に捉われず、最先端の

デジタル技術を積極的に活用しながら、神戸の成長と市民サービスの拡充を実現していか

なければなりません。また将来世代に過度な負担を背負わせることがないよう財政の健全

性を維持しながら、より効率的・効果的かつ持続可能な財政運営を行う必要があります。 

阪神淡路大震災より 28 年経ち、ようやく魅力ある街づくりにも投資ができる環境が整いつ

つあります。神戸で学び、働き、子育てし、住み続ける街として、また海外からの観光客に

選ばれるよう市民目線に立った施策を推進するとともに、「行財政改革 2025」を基にした 

更なる行財政改革をこれまで以上の決意とスピード感を持って実行することを期待し、 

令和 5 年度各会計予算案並びに関連議案を承認いたします。 

 

要望事項 

 

1. 「神戸市行財政改革 2025」における令和 7 年度までに職員数 750 人の削減目標に 

ついては削減人数を達成しつつ、業務のスリム化と残業や会計年度任用職員数が増加

することがないようにすること。 

 

2. 王子スタジアムの移転に伴い、歓声や鳴り物などの応援による騒音や夜間照明によっ

て王子動物園の動物がストレスを感じる状況にならないよう、北側の周辺住民だけで

なく動物福祉にも配慮したスタジアムの設計を行うこと。 

 

3. 子育て関係の申請手続きについては、より一層のオンライン化を進め、スマホで完結 

できる電子申請のシステムを構築すること。   



4. 2025 年大阪・関西万博に向けて、訪日外国人の誘客、空飛ぶクルマの離発着場の設置 

また万博会場における本市の地場産品や飲食店の出店を促進するなど、本市への経済 

波及効果を最大限に取り込んでいくこと。 

 

5. 妊婦健康診査について、全ての妊婦が安全な出産ができるよう、経済的負担の軽減の 

ため、公費負担の充実を図ること。 

 

6. 須磨海浜公園エリアの回遊性に関しては、レンタサイクルやキックボードなど多様な

移動手段を活用した回遊性の向上を図ること。 

 

7. 神戸空港島と再開発が進むウォーターフロントや須磨海岸エリアを結ぶ新たな海上航

路に加え、垂水・舞子方面への航路についても、神戸西海岸エリアの活性化に資する発

着拠点の整備検討を進めること。 

 

8. 神戸空港の国際化や国内線増便に向け、教育旅行や企業インセンティブツアー、MICE

誘致の推進や、市内企業の海外展開などビジネスでの空港利用促進を官民連携により

強化し、確実に神戸経済の成長に繋げていくこと。        

 

9. 三宮クロススクエアについては、回遊性の向上と交通流の検証を見極め、必要な交通対

策行いながら、車線減少による悪影響がでないよう慎重に再検討すること。 

 

10. 市営住宅の空き状況についても総合的に計画し、集約化を図りながら、管理戸数の 

円滑な縮減を進めること。また、適切な管理が出来るよう県から市へと公営住宅を移管

し、県市協調のうえ、二重行政の解消を進めていくこと。    

 

11. 消防団スマート情報システム研修の検証を行い、登録者からの返信率を上げるととも

に災害時に必要とされる質問の選定など消防団員からの意見を取り入れたシステム強

化を行うこと。 

 

12. 高速鉄道事業、自動車事業は経費削減などこれまでの経営改善と共に、収入増に向け、 

単なる輸送手段ではなく、乗車が目的となるよう事業に柔軟な発想を持ち、不退転の決

意を持って抜本的な経営改革に取り組むこと。  

 

13. 交通局においては、特に若手・中堅の人材育成・技術の継承、キャリアプランの構築 

に努めながら、人材の流動化を図り、職員の意欲向上による組織風土改革に取り組むこ

と。また市バス各営業所内での管理職の役割、職員からの通報制度などの見直しを行



い、職場環境の改善と、コンプライアンスの徹底を行うこと。 

 

14. 神戸空港の国際化により交通量が増えることが予想されるため、春日野交差点の整備

に合わせて、磯上通 1 丁目交差点、小野浜町交差点の渋滞解決を図り、地域住民や神

戸を訪れる方、物流車両が円滑に移動できる対策を県警と連携し進めていくこと。 

 

15. 関西 3 空港懇談会において神戸空港、関西国際空港、大阪国際（伊丹）空港の一体的 

航空戦略のもと、役割の最適化を図ること。また本市においては四国、中国方面を含む 

神戸市以西の新たな空港利用者の開拓に努め、関西全体の需要拡大に貢献すること。 

 

16. 中学校給食の全員喫食制への移行に伴い、耕作放棄地の活用による担い手不足の解消

や、こうべハーベストを活用した食材の開発等、より積極的に地産地消を推進していく

こと。 

 

17. 不登校児童生徒の対策強化に関わる担い手を増やし、当該児童生徒が行う多様な学習

活動の実情を踏まえ、フリースクールの運営者や保護者との意見交換を密に行うこと。 

またオンラインを活用した授業の配信など個々の状況に応じた対策強化を進め、不登

校特例校設置を早急に進めること。 

 

18. 認知度の低い障がい者の計画相談支援サービスについて、早急に相談支援専門員や相

談支援所数を増やし、適切なサービスが提供できる体制構築と制度の周知徹底を図る

こと。 

 

19. 本市および外郭団体が所管する重要インフラへの複雑化・巧妙化するサイバー攻撃に

対して、迅速かつ適切に対処するため「サイバー攻撃対策本部」を創設するなど、全庁

あげた総合的なセキュリティー対策の強化に取り組んでいくこと。 

 

20. 新長田駅南地区などの再開発事業の本市の保留床については、早期売却に努めること。 

 

 

 

 

 

 

 

 



請願・陳情についての意見表明 

日本維新の会 神戸市会議員団 

 

・請願第 23 号については結論を出さないこととします。 

・請願第 24 号については段階的に無償化を求めるため結論を出さないこととします。 

・請願第 25 号については、当局の説明を了とし不採択とします。 

・請願第 27 号については現在、中学校全員喫食に向けてのセンター整備が進んでいること

より、不採択とします。 

・請願第 26 号、請願第 28 号、陳情第 185 号、陳情第 187 号については、会派としては、

王子公園再整備については、本市の財政負担軽減を最大限考慮し、今後は、市民や専門家

からの様々な意見やアイデアを柔軟に取り入れ進めていくこと。また、地域活性化に貢献

する場所とし、各施設の整備内容、関連予算、事業スキームなどを市民によりわかりやす

く丁寧に示すことが必要と考えることで推進の立場を取るため、不採択とします。 

 

・陳情第 186 号については、環境局においては「ひまわり収集」を既に実施しており、 

不採択とします。 

・陳情第 188 号については、当局の説明を了として不採択とします。 


